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方案为何选定14条道路？
缓解双向交通压力 联网形成交通循环

“为了缓解部分次干道、支路的交通拥堵问题，经过前期的调研和讨论，我们在芝罘区选定这14条道路，准备实行单向通行方
式，缓解这些道路和周边的交通压力。”11月17日，烟台市交警部门相关人士向记者介绍说，这14条道路单向通行的初步方案已经制
定出来，现在是征求市民意见的阶段。“我们将充分考虑市民的意见和建议，对方案进行进一步的修改”

“在一个区域单纯设

定一条单行线是毫无意义
的，单行线只有形成一个

网络，让多个区域的单向

交通循环起来，才能达到

最大的交通效果。”交警一

大队民警王田勇是大队的

“交通专家”，对辖区路网

结构颇有研究，这次主要
参与了14条单行线方案的

制定。

王田勇告诉记者，根

据这样的原则，大队经过

前期的调研摸底，最终确

定了这14条道路实施单行

方案。

“这14条道路目前的

交通压力都比较大，进而

影响到周边区域的交通状

况。有的道路上有几所学

校，有的道路则处于多条

主干道之间，也有的道路

相对狭窄，但位于市区，承

担了很大的交通流量。”

实行单行线后有何变化？
单行线一侧拟增停车位 绕行不超过600米

记者了解到，此次规

划的14条单行道路广泛向

社会征求意见，在进行讨

论之后，交警部门将根据
实际情况，再进行调整。

“最后确定的单行线数量，

肯定会低于14条的。”

王田勇告诉记者，设

置单行线的措施，对于沿

线的居民来说，肯定不会

让所有人都满意，因此，在

制定方案的过程中，会尽
可能让居民方便。

“我们的原则是，在每

条单行线里，市民开车绕

行的距离，不会超过 600

米。”王田勇说，“对有车的

市民来说，虽然会多开一

段距离，但由于单行后道

路会更顺畅，因此，市民出
行会节省时间。”

记者了解到，在单行

方案中，交警部门拟在单

行线的一侧增设临时停车
泊位，满足周边居民停车
的需要。

“让市民接受、习惯单

向行驶需要一个过程。”王

田勇告诉记者，首先，一侧
停车就是一个很好的阻止

逆行的办法，这样让逆行车
辆进都进不去。

此外，交警部门还计

划增加近警力、安装电子

监控等措施，保证单行线
发挥最大的作用。

最终方案道路数为何“缩水”？
根据实际交通情况确定单行线路

记者采访了解到，交

警部门最初划定的拟实行

单行的道路超过了40条，

最后经过论证缩减到了现
在的14条。

对于单行方案的这次

“减产”，记者了解到，这主

要是考虑到各条道路实际

情况之后做出的变化。

“我们首先要考虑到

支路附近的主干道的交通

顺畅，这是最关键的问题。

其次还要保证各个交通难

点不至于出现拥堵的情

况，比如学校、市场、医院

以及商业点等。”王田勇向
记者介绍说，如果影响到

这两部分交通的话，那么

这条道路就不适合实行单

向通行的方案。

王田勇告诉记者，另

一方面，一条道路设置

为单行线还要考虑到居
住在道路两侧的市民的

出行，如果会导致大部
分市民出行的不便，那

这条道路也不能实施单

行的方案。

单行线一侧

常有乱停车

目前，烟台市已设立

的单行线交通运行情况

怎么样呢？1 7 日上午 1 0

点，记者来到南洪街和北

大西街实地查看。

由于两条道路两边

沿街店铺很多，居民区也

多，所以人流、车流量都

很大，本就不很宽敞的道

路越发显得拥堵。

记者看到，虽然道路

左侧并没有规划停车位，

但还是停满了各种私家

车，有的私家车干脆开上

了路沿。

道路两侧都停车，这

将本就狭窄的道路占去

一多半，而通行的车辆只

能在路中间仅容得下一

辆车通过的空间内缓慢

前行。

不仅如此，记者注意

到，很多机动三轮车、摩

托车并没有遵守单行线

的规则，逆向而行，再加

上众多的行人，道路上交

通秩序略显混乱，很多车

辆行驶速度都很慢，道路

拥堵情况时常出现。

毓璜顶东路

为何不单行

毓璜顶医院附近道

路交通拥堵问题始终难

解决，毓璜顶东路则很具

有代表性。但此次毓璜顶

东路并未被设置为单行

线，这是为何？

王田勇说，目前毓璜

顶周边最大的问题就是

停车难，在停车难题没能

解决之前，即便设置了单

行线也很难解决拥堵问

题，所以毓璜顶东路不在

考虑之列。

记者了解到，到毓璜

顶医院就医的市民存在

停车难的问题，而周边也

缺乏大量的停车泊位。另

外，几年前建成的立体停

车场存在利用率较低的

现状，一些车主嫌进出浪

费时间，宁愿选择停在路

边。

格相关链接

方案中拟新增设的14条单行线：

1、桃花街

方案一：由南向北与胜利路平行

方案二：由北向南与菜市街平行
2、玉祥街

方案一：由西向东与南大街平行

方案二：由东向西与华茂街平行
3、三马路

方案一：由东向西逆时针循环

方案二：由西向东顺时针循环
4、四马路

方案一：由西向东逆时针循环

方案二：由东向西顺时针循环
5、文化一巷

方案一：由西向东从其他道路绕

行 方案二：由东向西从其他道路

绕行
6、文化三巷

方案一：由南向北顺时针循环

方案二：由北向南逆时针循环
7、文化五巷

方案一：由北向南顺时针循环

方案二：由南向北逆时针循环
8、文化六巷

方案一：由南向北顺时针循环

方案二：由北向南逆时针循环
9、文化七巷

方案一：由北向南顺时针循环

方案二：由南向北逆时针循环
10、城管局东侧道路

方案一：由南向北顺时针循环

方案二：由北向南逆时针循环
11、城管局西侧道路

方案一：由北向南顺时针循环

方案二：由南向北逆时针循环
12、上山路

方案一：由东向西顺时针循环

方案二：由西向东逆时针循环
13、上塔路

方案一：由西向东顺时针循环

方案二：由东向西逆时针循环
14、乐山里

方案一：由西向东从其他路段绕

行 方案二：由东向西从其他路段

绕行
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为何不实行大单行循环？
路网结构不合理 路口改造难度高

记者注意到，此次拟

设单行线的道路多为处于

市区的支路，而在别的城
市，主干道的大单行循环

已经开始设置。对于烟台

市，交警部门表示，烟台市

区特别是芝罘区，并不适

合设置这样的大单行循环

模式。

“比如说芝罘区吧，首

先是路网结构不合理，就
使得这样的大单行不具备

客观条件。”王田勇告诉记

者，“比如西南河路，这条

道路是断头路，无法形成
一个单行的大环境，而像

西南河路这样的断头路在

烟台市区还有不少。”

而大单行需要进行的

路口改造也难以进行。“假

设海港路实行单行，那么

就牵扯到周边多个大路口

的交通改造，这是一项非

常大的工程。”

王田勇告诉记者，另

一方面就是目前的技术条

件达不到。实行大单行的

话，需要进行仿真流量测
试，这个技术要求太高

了，需要科研机构的支

持，单靠交警部门是难以
完成的。
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格记者调查

格答疑解惑

乐山里是进出毓璜顶的重要通道

三、四马路周边有7所学校，这两条路

受到市民的广泛关注。


